

D2473
Suplemento de la Hoja Diocesana - Sta. Coloma de Grt.
23 junio 1974

CEDOC
FON
VILAL

EDITORIAL

NUEVO FUTURO EN PORTUGAL

Inesperadamente Portugal ha concentrado la atención del mundo y sobre todo del pueblo español. Cerca de 50 años de dictadura feroz parecían haber cerrado todos los horizontes de liberación; y aunque el descontento de las masas populares se acrecentaba cada día, la duda de dar salida a aquella situación era justificada.

No obstante, todo el tinglado dictatorial ha caído por los suelos, de golpe y porrazo. La única fuerza que permanecía fiel al "Estado Novo" era la Policía, pero ésta fue fácilmente aplastada. El pueblo en masa como ocurre cada vez que una dictadura pierde su asiento (aunque la víspera apareciese asegurada por los siglos de los siglos) expresó con entusiasmo destendente su alegría en las calles de Lisboa y en todas las ciudades del país. Los militares del general Spínola justificaban así su actitud: "El deber de las Fuerzas Armadas y la defensa de la nación significan también la libertad cívica de los ciudadanos." Desde hacía muchos años esta libertad era negada al pueblo portugués.

Dejando de lado las consideraciones superficiales, hemos de señalar la importancia que ha tenido el cambio de Portugal para nuestro país. Sin que las condiciones sean las mismas, pues del Ejército victorioso de la guerra civil está descartada toda posibilidad de pronunciamiento liberal inmediato, la lección portuguesa no ha podido caer en saco roto para todos cuantos proclaman invulnerable el sistema español. Quien más quiera menos siente que la hora de la crisis hispánica se acerca y que tan pronto se produzca, ocurrirá lo que en Portugal: el tinglado dictatorial será barrido en un abrir y cerrar de ojos. Por eso, en todas partes se ha repetido estos días, incluso en las esferas próximas al Poder aquello de: "cuando las barbas del vecino veas pelar..."

NOTAS A LAS LECTURAS

I. INCORPORADOS A CRISTO. REVESTIDOS DE CRISTO.

A san Pablo le faltan palabras para expresar su experiencia de la fe. Cristo ha cambiado su vida, le ha "marcado". Es por la fe que él y todos los que creen son "hijos de Dios". Nuestra comunión con Dios se consigue gracias a Jesús y a la manera de El, como "hijos": verdadera comunión. Es por la fe, que al cristiano se le exige superar las diferencias entre las personas, conseguir una mejor distribución de las riquezas... "ya no se tiene en cuenta el ser judío o griego, esclavo o libre, hombre o mujer". Igualdad, fraternidad, verdadera comunión con los hombres y con sus problemas.

II. Y VOSOTROS, ¿QUÉ DECIS QUE SOY YO?

Para Pablo, Cristo es el fundamento de su nueva existencia, se nota "salvado". Esta misma experiencia debía tener Pedro. Por esto, a la pregunta de Jesús no duda en afirmar: "El Mesías de Dios". No es una respuesta racional la que da Pedro, porque ¿qué influencia tenía Jesús sobre la economía o la política del país? Ninguna. Entonces, ¿por qué afirma que Cristo es el Mesías, el Salvador, el Señor?.

Pedro hace una profesión de fe; sabe que solo, no tenía suficiente valor para ser consecuente, sabía que sus criterios eran superficiales, se sabía pecador y amado... . Pedro reconoce en Jesús al que "salva" porque llena y da sentido a su realidad humana. Es por ello que manifiesta su total adhesión...

III. PERDER LA VIDA POR LA CAUSA DE JESÚS.

"El que pierda su vida por mi causa, la salvará". La respuesta de Pedro manifiesta una fe firme, pero deficiente. Le falta la comprensión del dolor, de la cruz. No se trata de grandes palabras para confesar nuestra adhesión a Cristo. El camino es todo otro: es el camino de la vida, de la acción. Actuar es salir de uno mismo, dejar la plácida butaca del espectador y ensuciarse las manos con compromisos muchas veces ambigüos y siempre incomprendidos. Esto es perder la vida, morir. Pero es el camino para la resurrección.

CONSEJO INTERPARROQUIAL DE SANTA COLOMA.- En cuanto al interrogante que se había planteado en la última reunión, sobre si tenía sentido el Consejo para la Pastoral de Santa Coloma, se respondió en resumen lo siguiente:

- El Consejo, no sólo tiene sentido, sino que es necesario. Sobre todo si cumple su misión de recoger la vida de las comunidades y coordinarla; las comunidades y los grupos de Santa Coloma y de fuera de Sta. Coloma.
- Se denunció que los representantes del Consejo han comunicado poco, o se les ha atendido poco, en sus respectivas comunidades o en el seno mismo del Consejo. Se requiere más comunicación.
- Se constató como positiva la participación del Consejo en las distintas actividades desarrolladas.
- Se echa de menos la presencia de algún joven que aporte sus inquietudes y su vitalidad.
- Alguna comunidad pide al Consejo que sea más exigente para con aquellas personas que se han comprometido en algo a favor del conjunto. Y también que se le reconozca cierta autoridad decisiva en momentos determinados.

INTERROGANTES A LAS DISTINTAS COMUNIDADES.- El Consejo, antes de terminar el curso, quiere lanzar los siguientes interrogantes:

1º ¿Qué te han parecido las charlas de formación de adultos?.

2º ¿Piensas que sería interesante hacer algo de cara al próximo curso: Jornadas, Convivencia,...?

3º ¿Tienes alguna idea nueva que ofrecer?.

ENTREGAD LAS RESPUESTAS A VUESTROS REPRESENTANTES ANTES DEL DIA 3 de julio, en que nos volvemos a reunir.

FORMACION DE ADULTOS.- Seminarios sobre el tema tratado en la Confesión del jueves:

- En Santa María, el martes, 25, a las 4 de la tarde.
- En San Jaime (Arrabal), el jueves, 27, a las 4.
- En Santa Rosa, el miércoles, 26, a las 9.30, por Luis.

TEMA: La Confesión: reconciliación con Dios y con los hombres.

El miércoles pasado se reunió el Consejo Pastoral. Uno de los representantes nos entregó la siguiente nota-comentario sobre la

CONVIVENCIA EN "CRISTO TRABAJADOR" (S.Cugat).

"El día 16, cristianos de diversas comunidades de Sabadell, Terrassa, Besós, Maresme, Rubí, Pueblo Nuevo, Horta-Carmelo, Cornellá, San Andrés y unas 30 personas de Sta. Coloma, tuvimos una jornada de Convivencia en Sant Cugat del Vallés.

"Abrió tema una charla de Borri, de Sabadell, en la que remarcó que la fe y la vida no deben estar divorciadas en la vida de los cristianos.

"Hubo grupos de trabajo donde cada uno expuso la marcha de su comunidad y su relación con la gente del barrio.

"Algo nuevo para mí es que la mayoría de comunidades han nacido aparte de las parroquias y a pesar de ellas, puesto que muchos de los curas son opuestos a esta nueva Iglesia del Pueblo. Nos toca darle forma para construir el Reino de Dios que no se nos dará como un regalo sino que tenemos que luchar para construirlo siguiendo a Cristo que empezó su obra liberadora poniéndose del lado de los oprimidos y de los trabajadores que luchan por una sociedad más justa.

"Hicieron una, celebraron la Eucaristía con una fuerza y penetración extraordinarias. La comida y la sobremesa fue una continuidad de la Eucaristía. Hubo ambiente.

"Por la tarde, Asamblea. Cada uno pudo expresar su sentir. En algún momento se "intelectualizó". Encarna, de las Olivares, denunció este fallido y fue aplaudida por la Asamblea.

"Partieron cada uno para nuestros barrios, con un agradable recuerdo que sería bueno repetir."

PREPARACION DE LA HOMILIA

Domingo, 30 junio 1.974.

LECTURAS: 1º - Primer Libro de los Reyes 19, 16-21.

2º - Pablo a los cristianos de Galacia 5,13-18.

3º - Evangelio según Lucas 9, 51-62.

La radicalidad de Jesús

expresada en el Evangelio de hoy,

no nos pide que seamos perfectos ahora, héroes ahora,

nos pide que no le pongamos condiciones,

que no nos reservemos zonas de nuestra vida haciéndolas intocables a la acción de Cristo.